

AVISOS LOCALES.

S. Primo y S. Feliciano Nrs. Anima Tempora. Ordenes. C. H. = Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Table with columns: hora, Terminó, Baricomet., Vient., Nub., A.M., Nuv., S., Nub.

Servicio de la plaza del 8 de junio de 1838.

Gefe de día, el mayor del tercer batallón de Milicia Nacional. = Plaza, Artillería, Mallorca, Veteranos, y Milicia Nacional. = Rondas y contrarondas, Milicia Nacional. = Hospital y provisiones del teniente coronel graduado y capitán retirado D. Miguel Rialp. = Teatro Milicia Nacional.

LOTERIAS NACIONALES.

Mañana to del corriente se cierra el despacho de los billetes del sorteo primero de este mes que se ha de celebrar en Madrid el día 11 del mismo.

Embarcaciones entradas en este puerto en el día de ayer.

Mercaderes españoles. De Castellón, Vinorosa, Tarragona y Marín en 6 días el laúd San Sebastián de 25 toneladas, su patron Lucas Sola, con 166 sacos harina, 9 sacos paja, y 12 arrobas hilo de alparagato.

De Ayamonte y Vinorosa en 8 días el laúd San Juan Bautista de 26 toneladas, su patron Juan Bautista Morera, con 1160 fanegas trigo, y 39 quintales tocino salado.

De Palma en 2 días el jabeque San Antonio de 40 toneladas, su capitán D. Juan Singala, con 264 fanegas trigo, 7 quintales tocino, 8 idem queso, 36 de lana. Go de jibón duro, 77 arrobas almidón, 30 idem ensa, 1500 botijas aceites, 5 cajones idem de almendra, 50 sacos de 330 libras de lana.

De Palma en 2 días el jabeque Santo Cristo y Santa Eulalia de 22 toneladas, su patron Juan Oliver, con 488 fanegas trigo y 90 quintales algarobas.

De Tortosa y Tarragona en 8 días el laúd Desamparado, de 17 toneladas, su patron José Sebastián, con 300 fanegas cevada.

Además 9 buques de la costa de esta Provincia, con 5 caños sardina, vino y otros efectos.

Despachados.

Palanca goleta española Eugenia, su capitán don Carlos González Llanos, para Tortosa, con lastre. Bergantín D. Virgen del Carmen, su patron Jaime Alamy.

Jabeque S. José, su patron Bartolomé Mesquida, para Palma, con lino rastillado y géneros de algodón.

Id. D. Virgen del Carmen, su patron Bernardo Cerrano, para Palma, con la correspondencia.

Balandra D. Dulce nombre de María, su patron Cristóbal Ribera, para Vinorosa con lastre.

Laúd D. la Victoria, su patron José Laconba, para Vinorosa, con azúcar y ensa.

Id. D. S. Antonio, su patron José Antonio Alencar, para Valencia, con garbanzos, tocino, india y paño.

Laúd D. S. José, su patron José Peñá, para Cádiz, con caldos y harinas.

Id. D. S. Antonio, su patron Tomás Maristain, para Sevilla, con id. idem.

Jabeque id. Santiago, su patron Guillimo Coll, para Palma, con diez bestias mayores mulares, algodón y vítillo de barro.

Queche id. Antonita, su patron Buenaventura Durall, para Cádiz, con lastre.

Laúd id. S. José, su patron Pablo Mongiu, para Tarragona y Valencia, con la correspondencia.

Además 18 buques para la costa de esta Provincia, con arroz, harina, efectos y lastre.

Buques á la carga el día 8 de junio.

El jabeque Claudio, su patron Francisco Carborell, para Alcañiz.

El jabeque Nieves, su patron Bartolomé Tur, para Iruya.

El laúd Victoria, su patron José Laconba, para Cullera.

El laúd San Antonio, su patron José Bosch, para Sevilla.

El jabeque San Sebastián, su patron Antonio Sorá, para Iruya.

El laúd San Francisco, su patron Ramon Muelas, para Vinorosa.

Se recuerda al público que el paquete de vapor español el Balear, su capitán D. Antonio Sgrera, saldrá mañana domingo to del corriente á las 6 de la mañana para Bhamas, Llot, San Feliu, Palamó, Rosas, Portvendres y Marsella.

Los géneros y efectos se recibirán hasta las 10 de la tarde del día anterior al de la salida; y los pasajeros deberán tomar sus pasaportes y embarcar los equipajes también el día anterior.

Se despacha en la calle de Isabel II, portico Nifre.

Se avisa al público que el buque de vapor francés el Mediterraneo, saldrá de esta el 15 del corriente á las seis de la mañana para Bhamas, Llot, San Feliu, Palamó, Rosas, Portvendres y Marsella. Se despacha en el consulado de Bélgica, calle de la Merced, número 13.

DIETA.

De 44 cargas de carbon de encina de Mallorca á 8 duros 6 dineros la arroba, en la Playa en el monton del patron Pedro Ferré.

Otra de 40 cargas idem de San Feliu á 7 duros 6 dineros la arroba id de encina y á 22 cuartos la de arranque, en el monton del patron Juan Bautista Lloberas.

Otra de 40 cargas idem de Tosa á 26 cuartos la arroba id de arranque al lado de San Francisco de Paula en esta Antonio París.

Durará mañana y pasado mañana.

— El que se le encargó de instruir algunos alumnos en los ramos de primera educacion y gramática latina y quiera que se le preste el nombre y facultad local en el centro de esta ciudad, acuda al memorialista de la calle de San Pablo, número 96, quien informará.

CAMBIO. Londres 37 5/8 á 37 1/2 — París 15 y 9/100 á 90 días fecha. — Marsella 15 y 5/100 á 30 idem. — Madrid 1 5/8 á 1 1/2 p. 2/3 de año. — Zaragoza 1 1/2 á 1 3/8 idem. — Valencia 1 1/2 á 3/8 idem beneficio. Titulos del 5 p. 2/3 á 8 p. 2/3 de año. Vales no consolidados 80 7/8 idem nominal. Certificaciones de deuda sin interés 9 1/2 id. idem.

Diversiones públicas.

TEATRO. Anna Belena, opera seria en dos actos, música del Sr. maestro Donizetti. A las 7 1/2.

AGENCIA GENERAL DEL G. NACIONAL.

Se desea comprar alguna casa ó finca perteneciente á la nacion comprada en esta época, ó en la anterior. El vendedor quedará fuera de eviccion, sujetándose á los pormenores que se le manifestarán. — En las inmediaciones de S. Basilio del Llobregat hay seis mojats de tierra, de muy buena calidad con muchos árboles frutales y de gubia, las cuales se venderán por el precio de 1800 libras. — Hay dos casitas en la Bordeta, otra en Sarriá y otra en el Clot que se venderán á precios muy módicos. — Se emplearán algunas partidas de dinero á debitorio al interés mercantil del 6 por ciento con hipoteca segura de buenas fincas en esta ciudad ó en sus inmediaciones á la distancia de dos leguas y en géneros, joyas, halajas á pactos convencionales pero equitativos.

ALCANCE.

Correo Etranjero.

Los periódicos que tenemos á la vista alcanzan los de Londres al 30 de mayo, los de París al 1.º del corriente y los de la frontera al 2.

En la Bolsa de Londres del 30, la deuda activa española cerró á 22 1/8 y en la de París á 22 5/8.

— Leemos en el Constitutionnel:

Escriben de Estella 24 de mayo: El baron de los Valles ha dejado á D. Carlos en Larraun, y asegurase que se dirige á la frontera francesa. Su objeto es atravesar la Francia y volver al Norte, para representar á los soberanos que D. Carlos necesita pronto y poderosos socorros sin los cuales su causa es enteramente perdida.

— El general Tacon, ex-gobernador de la isla de Cuba llegó á Burdeos con el buque español La Union, venido de la Habana.

Nueva York 28 de abril.

Esta semana tenemos la satisfacción de anunciar á nuestros lectores un grande acontecimiento y que será memorable en los anales de la navegacion. Dos buques de vapor han llegado á este puerto, el Syrius y el Great Western; el primero procedente de Cork, (Irlanda) ha hecho la travesía en 17 días, y el segundo de Bristol (Inglaterra) en 15 días. Ambos buques son la admiracion de cuantos los han visto; y su llegada ha sido aclamada con el mayor entusiasmo por una inmensa poblacion que prevé las incalculables ventajas que este medio de navegacion va á traer al comercio y lo que va á influir en la prosperidad no solo de este pais sino de todos los demas que por esta via cosecharán los beneficios de la mas breve comunicacion. En efecto por este medio podemos decir que se han acortado las distancias, y que estamos á medio camino de Europa. A estos buques se seguirán otros y otros, y llegará tiempo en que en veinte ó veinte y cuatro dias podamos ir á Inglaterra y estar en casa de vuelta.

El Syrius es como una fragata grande, pero el Great Western, es nada menos que de porte de 1519 toneladas: tiene de largo 254 pies (14 mas que el gran navio Pennsylvania) la manga es de 55 1/2 pies y tiene 532 de profundidad. La fuerza de su máquina es de 450 caballos.

Noticias de las provincias vascongadas.

Frerteras de Navarra 31 de mayo.

El 24, celebróse un contrato entre la diputacion de Navarra y dos sujetos que se han obligado á aporantar 1.000 caballos de talla, con los cuales los carlistas formarán 10 nuevos escuadrones; estos caballos serán comprados en Francia.

— En la expedicion que acaba de hacer el general O'Donnell sobre Vera, los cristinos dirigieron sobre Iruya bastante cantidad de buques hallados en las montañas.

— El 29 de mayo siete carlistas y un gefe, desertores de Guipúzcoa, se presentaron con sus armas á Muñagorri.

— El mismo dia, cinco oficiales carlistas de los llamados ojateros, llegaron á Bayona con pasaportes dados por el gobierno de D. Carlos.

— D. Carlos salió de Estella el 29 por la tarde en direccion á Guipúzcoa. Al día siguiente hubo varias ejecuciones militares en dicha ciudad.

OTRA CORRESPONDENCIA.

El 27 del pasado la columna del general don Diego Leon, compuesta de 4.000 infantes 500 caballos y 2 piezas de artillería, salió de Lerin y se dirigió sobre Allo y el valle de la Solana, donde habia ocho batallones carlistas maldados por los generales García y Carmona. A mediodía halláronse á la vista los dos bandos.

Defendieron los carlistas por algun tiempo en el pueblo de Dicastillo; pero tuvieron que abandonarlo. La division de Leon, despues de haber pegado fuego á algunas casas, persiguió al enemigo hasta Allo, donde pasó la noche del 27. Al día siguiente volvió á trabarse el combate; asegurase que fue muy mortifero, pero se ignoran los resultados. La division de Leon volvió á entrar la misma tarde en Lerin.

Escriben de la frontera que el 31 por la mañana una columna de tropas que habia salido de Oyarzun hizo prisionera á una compañía entera de carlistas (chapelchurris) sobre la montaña de Laya, llamada de las Tres Coronas. La misma carta añade que un gran número de jóvenes que tomaron parte en la accion de Dicastillo perecieron en aquella lucha que hubiera sido mucho mas sangrienta á no haber recibido un refuerzo los carlistas. El comandante de la caballería carlista Auero fué gravemente herido.

Decíase ayer, segun relacion de algunos sujetos llegados de Navarra, que el general Espartero habia llegado también á Lerin el día 28, con una fuerte division, y que iba á empezar sus operaciones contra la ciudad de Estella. Toda la artillería necesaria para aquel ataque se hallaba ya reunida en Larraun y Puente-la-Reina.

No pasa dia que no tengamos noticia de algunos actos de insubordinacion en las filas del ejército carlista. A los que llevamos ya indicados, hay que añadir la revuelta acaecida últimamente en Aoz. Se preste de activar el cobro de las contribuciones estrordinarias impuestas al valle de Aoz y á las poblaciones circunvecinas, el brigadier Zabiri recibió la órden de dirigirse á estos puerros con su division compuesta de 3 batallones de Navarra y 1 batallon castellano; pero al día siguiente de su llegada manifestó á sus soldados que iba á dirigirse á Aragon. Al momento que los batallones de Navarra tuvieron noticia de esta órden, una viva fermentacion reinó en sus filas, y el 25 de mayo por la noche habia tomado tal incremento, que los soldados manifestaron altamente su intencion formal de no dejar su pais, y en seguida prorumpieron á gritos contra sus gefes, y particularmente contra el brigadier Zabiri, que tendiendo no fuese asesinado, se aprovechó de la obscuridad de la noche para ocultarse. El día siguiente las tropas volvieron á entrar en órden á causa de haberseles ofrecido formalmente que no saldrian de Navarra.

Domina en el ánimo del Pretendiente una continua sospecha respecto todas las personas que le rodean. Hemos dicho en uno de nuestros últimos números que el brigadier D. Carlos Bargas y otro oficial nombrado el brigadier Madrazo habian sido arrestados. Hay podemos asegurar que tambien lo han sido el auditor de la comandancia general de Guipúzcoa llamado Barricarte. El obispo de Leon que fué desterrado en un pueblo de la Berruoda debe ser conducido al castillo de Guevara, en cuyo punto aguardará las órdenes del Pretendiente.

Corresp. del G. Nacional.

De Solsona escriben. — Sigamos como siempre, esto es, en una continua zozobra. Cuando los principales farantes vieron que ningun caso se hacia de la venta de Cabrera que por tan cierta daban para alucinar á los que cansados de tantos reverses se entregaban á la desconfianza; dieron por otra parte en la mania de hacer entrar al memorable Carlos de España. Aseguraban que estaba en Andorra aguardando algunos centenares de reclutas franceses, los que reunidos, al instante empezaría las operaciones y daría por tierra con todos los cristinos. Esto si que es soñar despierto. Lo mas precioso es, que los que mas ánimo dan, mas blasonan de valientes ó incitan á una heroica resistencia, han sacado fuera de la ciudad todo lo mas bueno y mejor que poseen, y víerlos V. cuando se figuran algun temporal, saltase pasito á paso, como quien se vá á paseo; y alargarse á pernoctar lo mas lejos que pueden.

El tifas al parecer es cosa larga. En estos últimos dias atacó de firme á S. E. el Obispo, de modo que los físicos desesperaron de su vida y le mandaron visitar: se hicieron públicas rogativas por su salud, y ahora está fué de peligro siguiendo buen curso la enfermedad.

— De Ripoll nos dicen. Ya no van quedando entre los carlistas mas que la gente airada, aquellos otros que todavia no creen que cristinos tengan la generosidad de olvidarse de sus extravios. El otro dia en Berga con motivo de una falsa alarma que promovieron algunos los muchos agentes que tenemos dentro de un día de juicio. Bastará saber que hasta ahora donaron el célebre castillo y que nadie daba, nadie obedecia y aquello parecia manada de hombres espantados que todos se curaban poner el pellejo en salvo y no querían esperar los resultados de un sitio como el Orís.

— De Tortosa con fecha 2 del corriente dicen. — Hoy hemos visto pasar por la parte del Ebro á Cabrera y sus satélites, algunos carros cargados de lanzas y bandoleras de pescadores, sin duda con el intento de pasar el rio, temiendo verse acosado por valientes tropas de Orañ que segun noticia hallaba en Alcañiz.

— De Lerida nos dicen. El 17 llegarán á 200 caballos destinados al 7.º y 4.º que están en esta provincia, procedentes de los cuadrones que pasó revista ultimamente la Reina Gobernadora.

Gerona 6 de junio. De los partes recibidos en este gobierno militar desde los primeros dias del mes de mayo hasta el último, resultan haberse presentado 50 facciosos en puntos fortificados, y habiendo hecho ciento y tantos prisioneros á la cabecera durante dicho mes, sin contar los de Ros y los que de una y otra clase habrán caido que dieron dichos partes que son del 24, etc. hasta el 31. Nada ocurre de nuevo, apesar de ello no cesó la emigracion facciosa Francia, y los somatenes de perseguir á latro-facciosos.

Figueras 6 de junio. El pueblo de Cabanas ha solicitado fortificarse, y con esto tendrán los facciosos un punto mas de donde sacar cuantiosos recursos.

Llers y Medinà van á fortificarse tambien con esto los facciosos recibirán un golpe fuerte y se les va á errar una rica mina, puesto de Llers quizá han sacado mas de 200 bras de poco tiempo.

De Perpiñan nos dicen. — Ya dije á usted que eran muchos los que indicios ó cometidos por la causa de D. Carlos viendo mal aspecto de ella y por otra parte la seguridad que podia tenerse ya en el gobierno de la Reina de desde que se sentase y el juicio que sidian á sus actos, se han determinado á regresar al seno de la madre patria pié llevado muchos pasaportes para las provincias de Andalucia, otros para las islas Baleares y algunas tienen pendiente la solicitud para pasar á anunciarle del gobierno de Madrid á viajar á Inglaterra ó Italia. Esto quiere decir que continúan con juicio prouto volverán á sus países los muchos que los abandonaron, por creer que D. Carlos iba á ganar y á para ponerse á cubierto de los atropellamientos y bullys con que ciertos hombres de credito en la causa liberal.

Ha visto cartas de dos sujetos diferentes de esta pasaron á esa, y ambos escriben términos los mas satisfactorios diciendo, que nadie absolutamente les ha insultado, que van y pasean tranquilamente y que se han sentados por fin de la falsa persuacion en que estaban de que era imposible vivir con tranquilidad en un gobierno liberal &c. &c. Estas cartas leidas por otros que se hallaban en el caso que aquellos acabará de decidirlos á volver á respirar los aires de la cara patria.

Perpiñan 5 de junio. El Pretendiente despues de varias entradas y salidas de Estella, partió definitivamente el 5 de mayo para Tolosa, por estar en Estella por Espartero con artillería de gran calibre.

Segarra ocupa algunos pueblos de la C. de L. pero sin poder hacer movimiento alguno serio contra Puigcerdá en donde no le temen.

Habana 25 de abril. La ida del general Tacon (el 22 de dicho) por la península ha dejado á estos habitantes en mayor consternacion. Ahora se espera ver su sucesor Ezpeleta seguirá la misma forma de gobierno, en cuyo caso ya estarán quietos. De la despedida que se le ha hecho se ejemplar. Lo llevaron á bordo de la fragata Union del capitán Victory, con la mejor del general Topete, bogando los remos de los capitanes mercantes. La fragata fue sacada al puerto por un vapor, otro vapor sacó el bergantín de guerra que debe comboriarlo en el Océano, y otro vapor sacó tambien un bergantín de guerra inglés, que al estar fuera de Marro, lo saludó con 21 cañonazos: Los vapores estaban llenos de gente que empujaron gratis, y en cada uno habia una multitud de gente hacia mas sensible este acto: Los extranjeros asistieron tambien con botes acercando fuera del puerto. La vecindad celebrando la ida de este general, por los beneficios que ha recibido de él, ya por haber puesto este pais en una tranquilidad enteramente, ya por los edificios, obras, y mejoras que ha hecho en la ciudad y puerto, así es que despedida ha sido muy sentimental.



Las Sesiones

SUSCRIPCIONES EN BARCELONA. Biblioteca C. Los suscritos al G. Los no suscritos

DIEZMO.

He aquí el elocente discurso que pronunció el Sr. Alcalá Galiano en el Congreso de Diputados en la sesión del día 29 de mayo.

El Sr. Alcalá Galiano (Movimiento general de atencion): El Sr. Diputado, con cuyo curso terminó la sesión de ayer, encargó al Congreso que en esta cuestion se declarasen sus opiniones con franqueza. Si era esto un conde de una provocacion, me parece enteramente inútil averiguarlo, pues que con franqueza habrán todos los que lo hicieron anteriormente á S. S., y con franqueza hablaré yo si me engaña el deseo de hacerlo así: si por contrario, lejos de ser esta una provocacion un artificio, me parece inútil tambien denegada, pues que al cargo de poca franqueza se hace á los que sostenemos esta opinion. Podíamos contentar gloriosamente. En cuanto á mí, señores, para dar una prueba de la franqueza que me asiste al tomar la palabra en esta cuestion, anunciaré desde luego que la tomo para lo que la tomo. Parece que una vulgaridad, pero no lo es. He tomado la palabra para impugnar el voto particular de los Sres. Diputados por Toledo y Badajoz. Este dice que se deseché la propuesta del Gobierno y que se le encargue improvisar... El Sr. Lujan pide la palabra para una aclaracion ó formar una contribucion para ocurrir á las graves urgencias del Estado, á cuyo objeto se destina hoy el diezmo. Tomado pues el voto particular, es lo que yo pienso impugnar, y para eso y no para otra cosa uso de la palabra. Pero como se pudiera decir que al impugnar el voto particular era justo ó no que anunciase que pienso poner en su lugar, cuando de esa misma franqueza á que nos ha convidado el señor proponente, lo diré claramente. Impugno el voto particular, no por la causa de restablecer para siempre el diezmo, á cual me opoudré como el que mas, sino para sostener el proyecto del Gobierno, consiguiendo, si es posible, que continúe todo el diezmo por un año, y si no que continúe el diezmo por este año. Me parece que no puedo expresarme con mas franqueza.

No parece, y yo no culpo las intenciones, de el Sr. proponente, que convidaba tanto á franqueza, usó sin embargo de toda aquella que los demas apeteríamos, y voy á decir que tengo esta, no digo sospecha, sino esperanza, y me explico así, porque sin duda estaba muy distante de usar de esa franqueza, cuando llevado por el ímpetu del momento se apartó del camino recto, y quiso llevar esta cuestión colocada, en lo cual, si no hubo falta de franqueza, al menos hubo apariencias. Me parece. Desde que empezó esta discusion, casi todos los diputados que han sustentado la parte proponente, han procurado presentar la cuestion bajo su verdadero aspecto, empezando por el Sr. Pidal. Este señor proponente, y si nadie ha culpado la falta de franqueza, pinta

Tan solo un sueño.

I. En la cabeza la de Carlos I de Inglaterra: es de las mejores copias que has hecho. = Por lo nuevos es la que ha salido mas á mi...

= Todo ha contribuido para que haya sido de los mismos cabeza, pintada por las hechiceras de Wau-Dick, y luego su larga medida y el recamo del traje... = Que es precisamente lo que mas me gusta en tu cuadro histórico de la edad media, divina-tu-tocado el oro de los trajes, el acero de armaduras...

= Y finalmente unos cuantos caballos como la derecha del cuadro de las lanzas, la de Espinola y cuantas bellezas abundan en él. Pero dejando esto á un lado porque tiempo vuelva y para mí es preciso, vengo á pedirme de tí.

= Como! te marchas sin que haya hecho tu parte? = No menos tiempo pierdes; pero en fin tan pronto, dentro de cinco ó seis dias lo

mas, barte Italia... = pero... = el ciclo que año con nos la tie cielo.

= Juan... = años... = places... = y lar